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沖 縄 市 議 会  

 

 

 



一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 宮宮宮宮    城城城城                    浩浩浩浩    P１ 

9 月 26 日（木） 

 

２ 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和    P３ 

３ 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光    P５ 

４ 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子    P６ 

５ 高高高高        橋橋橋橋                真真真真    P８ 

9 月 27 日（金） 

 

６ 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎    P９ 

７ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                弘弘弘弘    P10 

８ 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美    P11 

９ 髙江洲髙江洲髙江洲髙江洲    義義義義    八八八八    P14 

１０ 宮宮宮宮    島島島島    眞眞眞眞    則則則則    P15 

9 月 30 日（月） 

１１ 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝    P16 

１２ 新新新新    屋屋屋屋                    勝勝勝勝    P17 

１３ 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利    P18 

１４ 阿多利阿多利阿多利阿多利                修修修修    P20 

１５ 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範    P21 

10 月 1 日（火） 

１６ 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦    P22 

１７ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                誠誠誠誠    P23 

１８ 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健    P24 

１９ 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉    P26 

10 月 2 日（水） 

２０ 新新新新    垣垣垣垣    萬萬萬萬    徳徳徳徳    P29 

２１ 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良良良良    得得得得    P30 

２２ 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明    P31 

２３ 瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎瑞慶山良一郎    P36 

10 月 3 日（木） 

２４ 棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子    P37 

２５ 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清    P39 

２６ 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉                勇勇勇勇    P40 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．育児支援・子育て支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政及び予防接種（子

宮頸がんワクチン）につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

（１）非・未婚の母子・父子世帯への「みなし適

用」について 

  ①本市の「みなし適用」の適用対象範囲につ

いて伺います。 

   

②本市の「みなし適用」支援策の拡充につい

て伺います。 

 

 

 

（１）本市の小・中学校での性教育及び性行動や

性交実態について 

①小・中学生への性教育学習内容について 

伺います。 

 

  ②昨年の 9 月定例会より“学校においてこう 

いう性教育は行ったかどうか、あるいはど 

ういう形で子供たちに性教育を行ってい 

ますかというアンケートはとっておりま 

す”と答弁をいただきましたが、アンケー 

ト内容または結果はどう踏まえていくの 

か見解を伺います。 

 

  ③子宮頸がんワクチン接種の対象年齢がな

ぜ中学1年生から高校1年生なのか伺いま

す。また、性交経験のある対象者はワクチ

ン接種の効果はどうなのか伺います。 

 

  ④小・中・高校生の性交実態について意見交

換や情報交換を行ったことはありますか

伺います。 

  

 

（２）本市のがん検診について 

  ①女性特有のがん検診推進事業内容につい

て伺います。 

 

  ②前立腺がんは男性特有のがんと考えられ

ますが、見解とこれまで幾つか取り組みに

ついて伺います。 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．中城湾港新港地区に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．東門市長の市政運営に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

（１）本市のごみ袋について 

  ①これまで幾度か質問させていただいてき

た取っ手（みみ）つきのごみ袋の導入に向

けての進捗状況について伺います。 

  

 

 

（１）定期就航の現況について 

①県内で港湾のある市町村で市町村船籍を 

有する市町村はありますか伺います。 

 

  ②今後、安定的な定期就航実現に向けて本市 

船籍を有する可能性について見解を伺い 

ます。 

 

 

 

（１）東門市長 3 期目に向けての決意表明につい 

て伺います。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）文部科学省は、小学 6 年生と中学 3 年生を

対象に 4 月に実施した 2013 年度全国学力テ

ストの結果を公表した。2009 年以来 4 年ぶ

りの全員参加となったが、沖縄県の平均正答

率は小学校の国語 A と算数 B が全国 46 位、

国語 B と算数 A が最下位。中学校では国語

A・B、数学 A・B の 4 教科全てで最下位と

いう結果となった。以下、本市の結果（全教

科）について伺う。 

   

①小学校の結果と全国平均との差について

伺う。 

   

②中学校の結果と全国平均との差について

伺う。 

   

③全国平均を上回っている教科は、小中で

何教科か、また、その改善の要因について

伺う。 

   

④09 年度学力テストでは、小 6 の国語が 41

位につけるなど初めて順位が上昇した。当

時の小 6 が今年中学 3 年となり受験した

が、全ての教科で最下位となった。結果的

に 3 年間で学力が後退したことになるが、

その要因とこれからの対策について伺う。 

   

 

（２）2013 年度全国学力学習状況調査結果（小・ 

中）について伺う。 

   

①全国より特に優れている項目について伺 

う。 

   

②課題となる項目について伺う。 

 

 

（３）学力向上に向けて、教職員研修計画や校務 

の効率化について伺う。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

（４）北谷小中学校への児童生徒の就学について 

伺う。 

 

①委託内容と対象総人数は何人か伺う。 

 

 

②通学路の安全確保のために、桃原中央線 

へのグリーンベルト設置の可否について

伺う。 

 

 

 

（５）平成 17 年に導入された 2 学期制について

以下伺う。 

 

   ①2 学期制を活用した特色ある学校経営

について伺う。 

 

②子供・保護者・教職員の意見について 

伺う。 

 

   ③2 学期制を見直し、3 学期制に戻す市町 

村の動きがあるが、本市教育委員会のこ 

れからの展望について伺う。 

 

 

 

（１）市道南桃原 61 号線・62 号線の側溝整備計

画の進捗状況について伺う。 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

総 務 部 長 

 

 

 

１．学校施設整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．来年度市制施行 40 周年に

関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市税について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

（１）「オープンスペース型教室」について 

  ①オープン型教室と従来のクローズ型教室

それぞれのメリットとデメリットは 

  ②市内小中学校におけるオープン型教室の

設置状況と経緯及び県内の設置率と国内

の設置率は 

  ③本市が全面的にオープン型教室に切り替

えた理由は 

  ④県内でオープン型教室についての教育委

員会と PTA との意見対立事例は 

  ⑤本市オープン型教室を設置した学校（1

中、9 小）のオープンスペースの利用状況

とその成果は、また、課題は 

  ⑥オープン型教室導入（平成 18 年）後、そ

の検証は行ったか 

 

 

（１）来年 4 月 1 日市制施行 40 周年記念事業の

計画内容は 

 

（２）来年 10 月 26 日沖縄市民憲章制定 40 周年

記念事業予定は 

  ①今後の市民憲章の宣揚は 

 

（３）来年 10 月 26 日国際文化観光都市宣言制

定 40 周年記念事業予定は 

  ①今後の国際文化観光都市宣言の宣揚は 

 

 

（１）市民税、固定資産税それぞれの課税につい

て異議申し立て件数及び係争中件数は、ま

た、正式な異議申し立てまでいかない異議の

件数は 

 

（２）異議申し立ての主な理由は 

 

（３）異議申し立てに対する当局の対応状況 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務、労働行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育、福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

（１）地方交付税削減と地方自治について 

 

  ①沖縄市の平成 25 年度当初予算は普通交付

税地方公務員給与削減分を見込んでの数

字ですか、どうでしょうか。 

  ②国の言い分による影響額はどれくらいに

なりますか。 

  ③この 10 年余りの国をはるかに上回る地方

の行財政改革の努力が、市職員給与にどの

ようにあらわれているか、どれくらい減ら

されてきたか、お聞かせください。 

  ④技術的助言とは、ペナルティーは課される

かどうか。 

  ⑤地方六団体の声明、全国市長会長のコメン

ト、それから全国市長会緊急アピール、協

議の場の進捗状況、見通しはどのようにな

っているのでしょうか。 

 

 

 

（１）老朽化した公立保育所の順次建てかえ、改

修について 

 

①保育所の調査の進捗状況をお聞かせくだ

さい。 

②各保育所の築年数について 

③今後の保育所の建てかえなど、どのような

基準で検討していこうとお考えでしょう

か。 

 

（２）認知症対応体制の整備について 

 

  ①現状及び今後の推移について 

  ②施設の増設の必要性は 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）小中学校の全ての教室へのエアコン設置に

ついて 

 

  ①現状と暑さ対策、熱中症の発生について 

  ②県内の状況について 

  ③来年夏に間に合うように整備は可能か 

 

 

 

（１）消防職員を増員して、消防・救急体制を拡

充することについて 

 

  ①各分署では、消防、救急に対してどういう

体制かお伺いします。 

  ②消防力の整備指針の示す体制はどういう

基準になっているのか伺います。 

  ③消防職員の年齢構成について。 

  ④退職予定者は何人か。 

  ⑤補充はあるか。 
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議席番号 7777    議員氏名   高高高高    橋橋橋橋        真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こども・若者育成支援 

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の地域防災計画について 

①昨年度改正された主な内容について 

ア．地震・津波編について 

イ．風水害編について 

ウ．今後の方向性について 

 

②災害予防計画（食品等備蓄、災害時要 

援護者安全確保整備体制）について 

ア．食品関係の備蓄の進捗状況 

イ．生活必需物資について 

ウ．飲料水等について 

エ．要援護者の名簿作成について 

 

③避難所運営、罹災証明書の発行について 

 

 

 

（１）こども・若者育成支援推進法に基づく本 

市の取組状況について 

①計画策定及び協議会設置の進捗状況 

について 

 

②本市における実態調査について 

 

 

 

（１）事業系一般廃棄物収集・運搬について 

   ①家庭系ごみとの違いについて 

 

   ②本市と倉浜衛生施設組合の方針の整 

合性について 

 

③資源ごみ等の分別収集は可能か 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

４．沖縄市サッカー場におけ 

 るドラム缶出土等の問題に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）低迷を続ける沖縄市の観光について、当局 

の取り組みや考え方、方針等を、以下の 3 点 

について伺う。 

 

  ①沖縄市観光戦略プラン等についての進捗

状況 

  ②観光施設等、観光資源整備のあり方につい

て 

  ③本市が行うイベント等の観光に対する考

え方について 

 

 

 

（１）2013 年度の全国学力テストの結果につい 

て、結果の分析等から現状の問題点や今後の 

課題点等が見えてきたと思うが、その詳細と 

教育委員会の見解を伺う。 

 

 

 

（１）急速な都市化が進む東部白地地域における

道路整備等の考え方や方針について、当局の

見解を伺う。 

 

 

 

（１）当該問題について、これまでの経緯と今後

の展望、そして現在の当局の方針や考え方に

ついて詳細を伺う。 
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．東門市長の 3 期目につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄市のコザ文化につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

３．サダコ鶴について 

 

 

 

 

 

 

 

４．市観光入域数について 

 

（１）新聞報道が先に市民へ情報になった経緯に

ついて 

 

  ①議会答弁で表明は考えられなかったか 

  ②報道による後継者へ事業継続は 

   ア．東部海浜開発事業について 

   イ．コリンザの件について 

   ウ．空き店舗対策について 

   エ．キジムナーフェスタについて 

   オ．オフリミッツ解除について 

   カ．新アグリビジネスについて 

 

 

 

（１）コザ名称の歴史背景について 

 

  ①旧コザ市の名称は米軍の読み違いからか 

  ②古謝からなのか 

  ③コザ文化は市内のどの位置か 

  ④内外へコザ配信は 

 

 

 

（１）展示方法は 

 

（２）管理方法は 

 

（３）意義は 

 

 

 

（１）これまでの議会答弁から 

  ①倉敷ダムの数は 

  ②倉敷ダムは本市か 

  ③過去の答弁訂正は 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）2 学期制について 2006 年より全小中学校

へ本格導入されて現在、実施されているとこ

ろである。他市町村において、現行の 2 学期

制から 3 学期制に戻す動きがある。沖縄市で

2 学期制が導入されてから 8 年となるが、検

証評価について伺う。 

   また、検討委員会等を設置して、多角的に 

2 学期制及び 3 学期制について検証すべきだ 

と思うが、見解を伺う 

 

 

（２）脊柱側わん症について 

  先日、脊柱側わん症と診断されたお子さんの 

保護者から、ほかの子供たちが自分の子供と 

同じようにならないように学校健診におい 

て早期発見ができるようにしてほしいとい 

う要望がありました。学校保健法にも、「脊 

柱の疾病及び異常の有無は、形態等について 

検査し、側わん症等に注意する」と明記され 

ています。脊柱側わん症は、成長期の子供、 

特に 10 代の女子に多く、脊柱がねじれを伴 

って曲がるという難病です。進行すると、腰 

や背中の痛み、肺機能の低下をもたらし、場 

合によっては命に危険が及ぶとされていま 

す。ですから、若いうちに治しておくことが 

大変望ましい病気と言えます。今、学校にお 

いても健康診断で実施されているようです 

が、触診等もあることから、特に女子児童・ 

生徒においては協力が困難な場合もあるよ 

うです。保護者も含め、この病気の認知度が 

低いというのも一つの理由ではないかと思 

います。まずは、脊柱側わん症に関する情報 

をしっかりと周知することが必要だと思う 

が、見解を伺う。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども・子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）地方版子ども・子育て会議の設置について 

 

  ①子ども・子育て支援法第 77 条において、

市区町村において、子ども・子育て会議を

設置することを努力義務としていますが、

子育て家庭のニーズを把握して施策を行

う仕組みは極めて重要であり、本市におき

ましても、子育て家庭のニーズがより一層

反映できるよう、来年度から子育て当事者

等をメンバーとする合議制機関を新たに

設置することが必要と思うが所見を伺う。 

 

  ②今回、子育て当事者の意見を聞くというプ

ロセスが義務づけられているが、子育て当

事者の参画をどのように取り組んでいく

のか具体的な考えを示されたい。 

 

 

（２）事業計画策定の取り組みについて 

 

  ①平成 27 年度に本格施行となる子ども・子

育て支援法に基づく事業計画の取り組み

について具体的なスケジュールをお示し

ください。 

 

  ②あわせて、沖縄市こども未来かがやきプラ

ン～次世代育成支援対策後期行動計画～

との整合についてもお尋ねいたします。 

   平成 26 年度に終了予定の次世代育成支援

行動計画について、現状までにどのような

成果があり、それを平成 27 年度からの子

ども・子育て支援法にどうつなげていく予

定であるのか伺う。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．サッカー場土壌等調査に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）全面調査を行うにあたり、防衛局・県・市

でどのような調整が行われ、議論がなされた

のか。明らかにされたい。また、前回行った

分析結果について三者が持ち寄り、検討会議

等を行ったのかについても伺う。 

 

（２）防衛局が行っている基地跡地調査や使用履

歴の照会について、どう評価しているか見解

を伺う。 
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議席番号 １１１１１１１１    議員氏名 高江洲高江洲高江洲高江洲    義義義義    八八八八     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健康福祉 

部  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経済文化 

部  長 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

 

 

 

 

 

市民部長 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．経済行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

（１）生活保護について 

  ①平成 25 年直近の保護世帯数と受給者数を 

伺います。 

②平成 25 年 8 月以降、生活扶助費が減らさ 

れた保護世帯数と受給者数について伺い 

ます。 

③生活扶助費減の保護世帯の平均額は幾ら 

か伺います。 

④生活扶助費減により、保護の廃止に至った 

ケースはないか伺います。 

⑤社会福祉法で定められた、ケースワーカー 

持ち件数 80 件に対し、本市の状況、職員・ 

臨時職員・嘱託職員の持ち件数について伺 

います。 

 

 

（１）沖縄市ゆらてぃく広場について 

  ①ゆらてぃく広場の管理は、どのようになさ 

れているか伺います。 

②使用料金、駐車料金はどのようになってい 

るか伺います。 

③これまでに、各種祭り等でどの程度ゆらて 

ぃく広場として利用したか伺います。 

 

 

（１）市道古謝津嘉山線について 

  ①市道古謝津嘉山線の道路照明灯の設置に 

ついて伺います。 

②ココストア古謝店横の側溝の設置につい 

て伺います。 

 

 

（１）古謝公民館入口（市道古謝公民館線）に 

ついて 

①速度標識の見直しについて伺います。 
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議席番号 ３３３３    議員氏名 宮宮宮宮    島島島島    眞眞眞眞    則則則則     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

（１）コザ運動公園裏口（サブグラウンド）側に 

車両進入禁止の逆 U 字型ガードパイプが 

ある。 

①なぜ設置したのか、目的を伺います。 

②設置基準はあるのかを伺います。 

③他の公園、施設等にもこのような状況での 

設置がないか伺う。 

 

 

 

（１）幼稚園、小学校の入園、入学について 

  ①障がいを持った子供たちが入園、入学する 

にはどのような条件があるのかを伺いま 

す。そして、その判断は、市当局か、現場 

の職員かどこがやるのか伺います。 

②現在、沖縄市の幼稚園、小学校、中学校に 

   おいて車椅子の児童生徒はいるのか、いれ 

   ば何人かを伺います。 

③入園、入学するにはどの程度の障がいまで 

可能か伺います。 

 

 

 

（１）権利擁護支援センターの設置について 

  ①高齢者、障がい者の中でサービスを利用 

する必要があっても、金銭管理ができな

い、契約ができない方がふえています。そ

の皆さんの迅速な支援対策として権利擁

護支援センターの設置が求められていま

す。沖縄市の見解を伺います。 

 

（２）介護支援ボランティア制度について 

  ①全国で介護支援ボランティア制度を実施 

している市町村はどのくらいあるのか。 

県内にもあるのかを伺います。 

②介護事業所の現場は今人手不足で困って 

いますこの制度の導入についての見解を 

伺います。 
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

こどものまち

推 進 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

健 康 

福 祉 部 長 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 民 部 長 

 

１．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．里親会の要請について 

 

 

 

 

３．高齢者を幸齢者の推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．納骨堂の改修等について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）幼稚園の預かり保育について 

  ①5 歳児の実態について、幼稚園、保育園に

通う人数を伺う。（過去 5 年間） 

  ②5 歳児を、保育園を選択する保護者の理由

を伺う。 

  ③幼稚園児の預かり保育が土曜日を行わな

い理由を伺う。また、保護者のニーズはな

いのか伺う。 

 ④幼稚園での土曜保育をすることにより、保

育園の待機児童の解消につながると思う

が、これまでの検討課題と、今後どう考え

るか伺う。 

 ⑤幼保一元化について当局の考えを伺う。 

 

 

 

（１）里親会からの要請があった自動車運転免許

取得助成事業の取り組みについて伺う。 

  

 

 

（１）高齢者のひとり暮らしの数と介護支援セン 

ター等利用者の状況、地域との連携について 

伺う。 

 

（２）中学生等のボランティア活動で高齢者訪問

事業の取り組みを定例化しているところが

あるか伺う。なければ自治会を通し、結成し

てはどうか。ひとりで暮らすことができる高

齢者は幸齢者と言われるように推進したい

と思うがどうですか。市長に伺いたい。 

 

 

 

（１）無縁仏として、納骨堂に納められている遺 

骨の整理等を行ってはどうか。 
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議席番号 ９９９９    議員氏名     新新新新    屋屋屋屋            勝勝勝勝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

建設部参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

１．小中一貫校について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄市戦後文化資料等展 

示事業について 

 

（１）小中一貫校の進捗状況について 

 

（２）先進地を視察していると思うが視察後の教

育委員会の方針について 

 

（３）小中一貫校の学校は決まっているか 

 

 

 

 

（１）東部海浜開発事業の進捗状況について 

  ①現在の進捗状況について 

  ②平成 25 年度の工事概要について 

  ③人工ビーチの一部利用について 

 

（２）当該事業にかける市長の意気込みについて 

 

 

 

 

（１）目的、何年度からの取り組みか伺います 

 

（２）来場者数について伺います 

  ①平成 22 年度    人 

  ②平成 23 年度    人 

  ③平成 24 年度    人 

 

（３）現在、取り組んでいる事業 

 

（４）今後の事業の取り組みについて 
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議席番号 １１１１５５５５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．専決処分について  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．本市における指定管理者 

制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．本員の過去の一般質問、 

  要望等の進捗について 

 

（１）3，4，5，6 月と連続して発生する市公用

車がかかわる専決処分（事故）。過失割合ほ

ぼ 100％の事故が後を絶たない。視点を変え

て質問する。 

①毎回適用される「全国市有物件災害共済会 

自動車損害共済災害共済会」に支払われて

いる掛け金の金額を伺う。 

 

 

（１）1991 年の地方自治法の改正と 2003 年に 

導入された指定管理者制度で沖縄市の公の 

施設の管理受託業務はどう推移していった 

のか。そしてその効果を伺う。 

①法改正、制度導入を経てからの本市の経緯 

を伺う。 

②東門市長の施政方針とどうリンクされて 

いるか。 

  ③市民にどれくらい認知されているか。利用 

者の満足度等は測っているか。 

  ④本市において制度導入後にみられた利用 

者数の増加や施設の活用（今までなかった 

イベント等）は促進されているか。 

⑤導入前後の提供サービスの質の差異はあ 

ったのか。（向上したのか） 

⑥業務遂行の効率化の具体例はあるか。 

⑦財政負担の軽減や縮減等の具体例は。 

 

 

 

（１）新沖縄市野球場の名称はどうなっているか 

 

（２）庁舎西側、立体駐車場からの急な階段から

の入口、「自動ドア」化はまだかかるか。 

 

（３）エイサー会館準備室の周知徹底は図られて

いるか。 

 

（４）沖縄市葬斎場（火葬場）の今後の見通し 

 

 

 

 



 19 

議席番号 １５１５１５１５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

４．沖縄市の実情について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市の学力について 

 

（１）平成 24 年度版沖縄市統計書から数字の背

景を教えてもらいたい。 

  ①市町村別労働力状態から 

沖縄市の完全失業率「8.75％」とあるが、 

具体的になぜ他市町村より多いのか伺う。 

②男女別労働力状態の円グラフを他市町村 

と比べ何が特徴かを伺う。 

③火災発生状況から 

平成 23 年に出火件数が急増しているのは 

なぜか。また、グラフの中で損害額と比例 

しているのはなぜか伺う。 

④救急出動状況から 

円グラフの中に「その他 996 件」とある 

が具体的には何を指すか。 

 

 

（１）平成 25 年度全国学力テストでは 47 位の 

沖縄県である。静岡では学力テストが発端 

の問題が出てきている。この際なので触れ 

ておきたい。 

①県下においての順位はあるのか。 

②沖縄市の学力の位置は分析されているの 

か伺う。 

③現状を市長はどう対処するか。 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．通学路の安全対策につい

て 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．学校区域割のあり方につ

いて 

 

 

 

 

５．公園行政について 

 

 

 

 

６．エイサーまつりとお盆の

道じゅねーについて 

 

（１）学校区のスクールゾーンの車のスピードを

30キロメートル以下にする「ゾーン30か25」

の設定について 

 

 

（１）こどもの国線の歩道改修について 

  ①今後の予定について 

  ②街路樹の選定状況は 

  ③街路灯はどんなライトになったのか 

 

 

（１）自主防災組織について 

  ①組織率はどのくらいか 

  ②防災訓練もしくは会議は 

   ア．各団体別では何回か 

   イ．市内全体でもやるのか 

   ウ．地域によって対応策は違うと思うが 

 

 

（１）区域外に通う生徒の心のケアはどうなって

いるか 

 

（２）基準が厳しいのではないか 

 

 

（１）中央公園の展望台が登れないがどうしてか 

 

（２）センター公園の展望台の安全対策は 

 

 

（１）送迎バスが運行しているが 

  ①乗り場の安全対策について 

   ア．ライト設置について 

   イ．街路灯がついていない件について 
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議席番号 １４１４１４１４    議員氏名 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

４．経済行政について 

 

（１）全国学力テストについて 

①学力テストの目的について、教育長の見解

を伺う 

②文部科学省の成績公表に対するアンケー

ト調査について、市長、教育長の見解を伺

う 

 

（２）県立高校不登校率（3％）について 

  ①中学校時の進路指導（相談）の関連及び高

校との連携について伺う 

 

 

 

（１）路上喫煙対策について 

  ①歩行喫煙防止条例の制定について本市の

見解を伺う 

 

（２）空き家対策について 

  ①本市の空き家の実態について伺う 

  ②空き家から派生する災害や環境被害等の

防止対策について本市の見解を伺う 

 

 

 

（１）健康長寿おきなわ復活推進本部の発足につ

いて 

  ①（仮）健康長寿県民会議の立ち上げに伴う

本市の取り組みについて伺う 

 

 

 

（１）中心市街地循環バス事業について 

  ①有料運行の乗車率について伺う 

  ②バス停留所の整備について伺う 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくり行政について 

 

（１）地球温暖化による海水温の上昇によりサン

ゴの白化現象が多くのニュースで取り上げ

られています。本市も海に面している市とし

てどのような計画があって、どのように取り

組んでいるのかお聞かせ下さい。 

 

 

 

（１）私達が小学生の頃は、1 年生の時から学級

委員、学級委員長（会長）がいましたが、本

市の小学校ではどのようになっていますか、

今でもいますか、お聞かせ下さい。 

 

（２）小･中学校の入学式や卒業式に参加をさせ

ていただきますが、その際に国歌斉唱があり

ます。しかし、歌っている子はほとんど見受

けられません。本市では、国歌が歌えるよう

に指導しているのかお聞かせ下さい。 

 

 

 

（１）胡屋十字路地域には、時計がありません。

沖縄市のシンボル的な日本一のからくり時

計の設置を提案したいと思うのですが、当局

の考え方をお聞かせ下さい。 
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議席番号 １６１６１６１６    議員氏名     仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根        誠誠誠誠     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄全島エイサーまつり 

について 

 

 

 

 

（１）津波避難ビルについて 

東部地域住民の方々から「津波避難ビル」

の建設について陳情がありましたが、その後

の進捗状況についてお伺いします。 

 

 

 

（１）沖縄市公立小学校児童の学力について 

達成度（到達度）テストをもとにした沖縄 

市公立小学校児童の学力の推移（過去 10 年 

程度）を教えてください。 

 

（２）2 学期制について 

ア．2 学期制を導入した経緯、目的を教えて 

ください。 

イ．導入後、どういった成果が出たか教えて 

ください。 

ウ．２学期制によるメリット、デメリットを 

教えてください。 

 

 

 

（１）まつり時の駐車場について 

  ア．来場者数に対し、駐車場は十分確保され 

ているか教えてください。 

  イ．観光客や外国人への案内はどう行われて 

いるか教えてください。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．建設行政と農業振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市手数料条例の一部改正について 

  ①都市の低炭素化の促進に関する法律の白

地地域における恩恵（税の優遇措置・容積

率の緩和等）について。 

   ア．特に東部地域の白地地域はアパートが

建ち並んでおり、今後も建設ラッシュ

は続くものと思われます。 

    （ア）「沖縄市都市計画マスタープラン

平成 22 年 3 月」での一例として P30

『古謝地区では良好な集落環境が比

較的維持されているが、集落周辺部の

白地地域においては、農業基盤整備に

より整形された土地等を利用し住宅

を中心とした立地が活発に行われて

おり、低層住宅を中心とした良好な住

宅地として計画的な市街化を図る。』

と記述されております。このマスター

プランのとおりであれば白地地域が

解消され、今回の手数料条例改正の恩

恵が受けられたのではと思慮されま

す。白地地域が解消されない理由を説

明してください。 

   イ．念のために伺いますが、白地地域でも

所得税の優遇措置が受けられるか、さ

らに登録免許税・容積率も対象になる

か。 

 

 

（２）白地地域と農業振興について 

  ①東部における白地地域の存在をどのよう 

に考えるか 

  ②東部における農業振興について説明を求

む。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．沖縄市サッカー場につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄市一般会計補正予算

（第 2 号）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市のサッカー場の改修工事の請負金の

支払いについて 

  ①現請負契約での出来高払いは解決策にな

らない。工事の完成が見込めないので請負

金を全額支払うことは極めて困難。契約を

破棄せざるを得ないと思慮されるが、見解

を伺う。 

  ②この事業にかかわる一括交付金は工事の

完成が見込めないので全て返却すべきで

あると思われるが、見解を伺う。 

 

 

（１）4 款 1 項 3 目環境衛生費 13 節委託料につ

いて 

  ①コザ運動公園内遺棄物等調査事業は国と

のクロス調査を一般財源で行うとのこと

であるが、これは無駄であると考えられ

る。なぜならば既に沖縄市の結果は出てい

るので、残りの部分は全て政府にお任せす

べきである。一般財源で対応すべき事案で

はない。見解を伺う。 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子供たちの食の安全につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公園整備について 

 

 

 

 

 

（１）学校給食で使われる魚について 

   東京電力福島第１原発で放射能汚染水を 

外洋に漏れ流し続けていたことが分かり、放 

射能による海洋汚染問題が深刻化していま 

す。 

   そこで以下の通り質問いたします。 

  ① 放射能による海洋汚染で福島第一原発周

辺の海では高濃度の放射能を含む魚が見

つかっています。海洋汚染が広がる太平洋

に面する東日本周辺海域を回遊する可能

性のある魚を、現在、または今後使用する

予定があるか。 

使用する場合どのような根拠（検査体制、

放射能の子供への悪影響、許容範囲をどう

考えているのか）をもとに使用する予定な

のか伺う。 

 

（２）保育所の食事で使われる魚について 

  ① 放射能による海洋汚染が進む中、魚への

汚染が世界的にも注視されている。太平洋

に面する東日本周辺海域を回遊する魚を、

現在、または今後使用する予定があるか。 

使用するとしたらどういった注意を払 

って利用しているのかについて伺う。

（検査体制、許容範囲について） 

 

 

 

（１）（仮称）美東公園について 

  ① 現在の進捗状況はどうなっているのか。

公園整備計画策定の経過等 

② どういった公園をつくる予定なのか。 

公園整備の概要について伺う。 

③ 今後のスケジュールはどうなっているの 

かについて伺う。 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

３．防災情報について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．しまくとぅばについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市サッカー場整備事 

業について 

 

（１）特別警報について 

   平成 25 年 8 月 30 日より特別警報が始ま 

ったと報道でありました。以下、沖縄市と 

の関連で伺います。 

  ① 今までの警報とは何が違うのか。また、何 

のために設けられたかについて伺います。 

 ② 特別警報は、誰が、いつ、どういったとき 

に、どうやって伝えられるのかについて伺 

います。 

③ 特別警報が発表された際、沖縄市が行うこ 

とがあるのか。あればどういったことを行 

うのかについて伺います。（市の責務等） 

 

 

 

（１）沖縄市のしまくとぅば（うちなーぐち）の 

事業について 

  ① 沖縄市のしまくとぅばに関する事業には 

どういったものがあるかについて伺う。 

  ② しまくとぅばの現状をどのように考えて

いるのか。また事業を行う上での課題等

があれば伺う。 

  ③ 今後、どういった取り組みを行おうとし

ているのか。今後の計画や目標等があれ

ば伺う。 

 

 

（１）サッカー場の使用履歴について 

 

（２）調査内容、調査結果について 

  ① 7 月の調査はどういった調査であった

か。当初計画された調査と実際の調査で

変更があればその点も含め伺う。 

  ② 調査の結果はどうであったかについて伺 

う。 

③ 調査結果を市民にどのように公表したか 

について伺う。 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項  

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市サッカー場整備事 

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

 

 

（３）これから行う全面調査について 

  ① 全面調査を行うとしているが、いつ、誰

が、どこを、どういった調査を行おうとし

ているのか、詳細について伺う。 

防衛局、県とのかかわり、前回の調査と

の違い、市の体制の変化も含め伺う。 

  ② 調査結果を踏まえ市民への公表、周知を 

どのように行うか伺う。 

  ③ 透明性は十分確保されているのか、また

第三者性が損なわれない調査となってい

るのかについて伺う。 

 

（４）汚染されたドラム缶や土砂は、どのタイミ

ングで、誰がどこに運び、どう処理されるの

か、費用は誰が負担するのかについて伺う。

現段階で市の考えがあれば聞かせてほしい。 

 

（５）サッカー場があった場所は、どういった状 

態になったときに「安全」であると判断する 

のか。誰が、どういったタイミングで判断す 

るのか。現段階で市の考えがあれば聞かせて 

ほしい。 

 

 

 

（１）沖縄県と沖縄市は、東部海浜開発事業につ 

いて、完成後の土地利用のあり方について協 

定書を結びます。土地利用計画が新しくな 

り、以前の協定書では不十分なため、また新 

たに協定書を結ぼうとしています。 

中城湾港泡瀬地区開発事業に関する協定 

書について、沖縄県との協定書は結べたかに 

ついて伺う。 

 

（２）防災対策と避難場所について 

 

（３）弁護士費用について 
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議席番号 ２１２１２１２１    議員氏名 新新新新    垣垣垣垣    萬萬萬萬    徳徳徳徳     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健  康 

福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

 

 

 

 

 

経  済 

文化部長 

 

１．長寿全国一を目指して  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．一括交付金使用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．安慶田地区区画整理事業 

について 

 

 

 

 

 

４．キジムナーフェスタにつ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）長寿全国一位から後退した理由。 

 

（２）長寿全国一になった県の対策は。男女別に 

お尋ねします。 

 

（３）長寿市内一位の自治会は。男女別にお尋ね 

します。 

 

（４）長寿最下位の自治会は。男女別にお尋ねし 

ます。 

 

（５）沖縄市の長寿対策はどうなっていますか。 

 

 

 

（１）全国学力 45 番になるために 

  ①費用はどのぐらい必要か。 

  ②どのような方法で達成できるか。 

 

（２）潰れ地補償について 

  ①園田 5 号線を含む市内の潰れ地補償対策

について。 

 

 

 

（１）家の移転数は何件ありますか。 

 

（２）移転する人々のフォローはどうなっていま 

すか。 

 

 

 

（１）市内全小中学校での公演について 

  ①そのときの入場料についてお尋ねします。 
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議席番号 １２１２１２１２    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良得良得良得良得     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林行政について 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．人事行政について 

 

 

 

 

５．基地行政について 

 

 

 

 

 

（１）桃山公園体験学習施設について 

  ①施設の内容について伺う。 

  ②今後のスケジュールについて伺う。 

  ③施設管理について 

 

（２）待機児童について 

  ①本市の待機児童数について 

  ②保育士の現状について 

 

 

（１）新アグリビジネス事業について 

  ①平成 24 年度の売り上げについて 

  ②売り上げの県内ランクについて 

 

 

（１）山里 6 班の下水道整備について 

  ①現在の進捗状況について 

  ②今後のスケジュールについて 

 

（２）山里公民館横の道路整備について 

  ①現在の進捗状況について 

  ②今後のスケジュールについて 

 

（３）山里第一地区再開発事業について 

  ①進捗状況について 

  ②今後のスケジュールについて 

 

 

（１）市職員の内訳について 

  ①職種別の人数について 

  ②平成 24 年度のラスパイレス指数について 

 

 

（１）県内の軍用地について 

  ①平成 23･24 年度の所有権の移転状況につ

いて 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市国民保護計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国民保護法に関連して伺う 

 

  ①国民保護法制に関する市の取り組み、情 

報収集等はどのようにしているか 

  ②普及啓発活動としてはどのように実施す 

るか 

  ③国民保護に関する他市、他県との連携はど

のように取り組んでいるか 

  ④自衛隊との連携についてどのように取り

組み、自衛隊の役割は何か 

  ⑤国民保護に関する米軍との調整について、

連携等についての位置づけは 

  ⑥国民保護法について、本県の特殊事情（地

上戦、基地集中等）を踏まえた国の取り組

み、かかわり方についてどうか 

  ⑦国民保護法について、指定地方公共機関へ

の取り組み状況はいかに 

  ⑧国民保護計画で放送事業者の自由、自律に

ついて保障できるのか 

  ⑨国民保護計画で米軍との関係について、報

道は、情報規制されないか 

  ⑩国民保護法について、沖縄戦の教訓から 

戦争しない外交努力の取り組みが重要で 

はないか、見解はいかに 

  ⑪国民保護法について、この措置に関する中 

では、住民の意見を求めるということが条 

件になっているが、住民の意見を聞く場、

組織的保障がされていない、どうしても市

議会が保護計画について決めるような体

制をつくる必要があると思うが、見解を伺

う。 

⑫国民保護協議会に諮問された計画案はど 

のような内容で、市民の代表機関である市 

議会の意見はどのように扱われるか、具体 

的に説明してください 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市国民保護計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑬国民保護協議会の審議内容はあらゆる戦 

争を想定して保護計画を策定すると言っ 

ていますが、政府は 8 つの事態が想定され 

るとしていますが、その内容には具体性が 

ありません。政府の方針を受けて沖縄では 

どのような攻撃が想定されるか、市民の保 

護計画であれば、その想定の内容を具体的 

に明らかにしてください。 

  ⑭想定される戦争で、それぞれの戦争におけ 

る市民の犠牲者は何人で、保護計画を策定 

した効果はどうなるのか説明してくださ 

い。何人助かるのか予想しているか。 

⑮国民保護法は戦争のために自治体や公共 

機関、民間企業に戦争協力の計画づくりや 

実行を迫り、平時から戦争に備える体制を 

つくろうとするものです。私たちは去る大 

戦、沖縄の地上戦の教訓から現憲法、何よ 

り第 9 条を導き出した。この原点に今こそ

立ち戻るべきではないでしょうか。国民保

護に対する見解と対応を伺う。 

⑯沖縄市国民保護協議会委員の構成につい

て、法律の専門家としての弁護士や指定地

方行政機関の那覇地方裁判所沖縄支所の

裁判官が入っていないのはいかがか、説明

してください。 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

（１）生活習慣病予防について 

  ①健康づくり等の取り組みについて伺う。 

   ア．どのような事業の取り組みがなされて

いるか。 

   イ．特定健康診査の受診率の 5 年間の実績

は。 

   ウ．特定健診の生活習慣病の種類は。 

   エ．生活習慣病患者数の 5 年間の実績は。 

   オ．生活習慣病患者の合計医療費給付は幾

らの額か、5 年間の実績は。 

   カ．生活習慣病の中でどの病気が最高額医

療費給付を受け、年間給付額は幾らか。 

   キ．最高医療費給付を受けている患者で 1

人当たり年間幾らかかるか伺う。 

  ②特定保健指導の取り組みについて 

   ア．どのような事業の取り組みがなされて

いるか伺う。 

   イ．食育事業、健康に配慮した料理指導は

どのように行っているか伺う。 

   ウ．けんこう応援店等、食をめぐる健康指

導の具体的内容を伺う。 

   エ．けんこう応援店で成人病予防食をメニ

ューに取り入れた食堂等に助成したらど

うか、所見を伺う。 

   オ．けんこう応援店、食堂等を指定店にし

てのぼり等の宣伝活動援助ができないか

所見を伺う。 

 

 

（１）住宅リフォーム補助金事業について 

  ①住宅リフォーム支援事業の進捗状況とこ

れまでの実績を伺う。 

   ア．申請件数と交付件数 

   イ．補助額の実績 

   ウ．経済効果誘発額 

   エ．今後の課題と計画 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．子ども・子育て支援制度

について 

 

 

（２）市住宅リフォーム支援事業と連携して取り 

組まれる沖縄県住宅リフォーム市町村助成 

支援事業について伺う。 

  ①県の住宅リフォーム市町村助成支援事業

の具体的内容を伺う。 

  ②補助事業者は誰か伺う。 

  ③補助交付対象事業の具体的内容を伺う。 

  ④補助額は幾らか伺う 

  ⑤本市の住宅リフォーム事業と併用可能か

伺う。 

  ⑥県の本事業予算は幾らか伺う。 

  ⑦補助金交付期間はいつまでか伺う 

 

 

（１）認定を受けた全ての子供が必要な教育、保 

育を受けられる制度について 

①公立幼稚園で3年保育を展望することがで

きるか伺う。 

②幼稚園を幼稚園型認定こども園に移行で

きるか伺う。 

③認可外保育施設「保育機能施設」としてど

う発展させるか伺う。 

 ア．公的に保育を保障する観点から、認可

保育所に移行する希望調査を全認可外

施設に対して行うこと。 

 イ．施設整備、保育士の確保、資格取得の

支援、認可化をバックアップすることが

自治体に求めること。 

 ウ．小規模保育所としての認可、認可保育

所運営の法人への合同を含む分園化を

検討すること。 

 エ．保育者の労働条件、給与体系を自治体

レベルで示し、それに必要な財政的支援

をすること。 

 オ．自治体の保育料の減免制度を拡充して

いくこと。 

   以上について見解を伺う。 

  ④市で地域型保育に責任を持つことについ

て見解を伺う。 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．サッカー場工事現場の埋

設ドラム缶等の有害物質

再調査について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）旧嘉手納基地返還跡地から発見された有害

物質再調査について伺う。 

  ①追加調査、全面調査に着手する前に、調査

過程、調査体制、調査結果を関係機関全体

で精査すること。 

  ②関係機関の精査を踏まえ、追加調査、全面

調査の計画立案をオープンにすること。 

  ③防衛局に調査着手の前に課題である調査

の透明性の確保と市民からの情報のアク

セスを担保できるように要請すること。 

  ④沖縄市は調査の実施者が国であっても、市

独自で行った調査のクロスチェックの体

制を保持していくこと。 

  ⑤住民、市民、作業員の安全、安心な環境を

第一義的に考え、柔軟な対応をしていくこ

と。 

  ⑥ドラム缶が埋設されていた周辺だけでな

く、地中全体への汚染の影響を立体的に調

査すること 

  ⑦磁気探査は平面、垂直調査を実施するこ

と。 

    以上のことについて見解を伺う。 
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議席番号 ２７２７２７２７    議員氏名 瑞慶山瑞慶山瑞慶山瑞慶山    良一郎良一郎良一郎良一郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．一括交付金について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市政 40 周年について 

 

（１）2 期、7 年半で市長がやりとげたことと、

できなかったことは 

 

（２）東部海浜開発事業について 

  ①同事業への市長の思いは 

  ②残りの任期で、早期完成に向けどういう行

動をするのか。 

 

（３）コリンザ問題について 

  ①任期中に解決できなかったことについて

どう思うか。 

  ②なぜ問題解決ができなかったのか。 

  ③今後どうなっていくのか。 

  ④議会にも情報開示ができていない現状を

どう思うか。 

 

（４）中心市街地活性化について 

  ①進捗状況は 

  ②進んでいない理由は 

 

 

 

（１）予算の付け方について 

  ①内示を受けていないものを予算計上する

ことについてどう考えているのか。 

 

（２）今年度の一括交付金で 10 年後の沖縄市は

どう変わっていくのか。 

 

 

（１）どういう周年事業を考えているのか。 

 

（２）姉妹都市との事業も考えているのか。 
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議席番号 ２２２２４４４４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

１．沖縄振興（一括交付金）

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

 

 

（１）未来をつくる人材育成事業について 

  ①児童生徒のわかる・意欲・学ぶを支援する

ため、学校教育支援補助者の配置による、

きめ細やかな学習支援について 

  ②キャリア教育コーディネーターによる職

場見学や職場体験の指導・支援について 

  ③教育コーディネーターによる授業改善の

指導・支援について 

  ④在籍児童数に占める不登校の児童生徒数

と改善への取り組みについて 

 

（２）すこやか子育て推進事業について 

  ①放課後児童センターによる児童の多角的

な支援を図るほか、ニーズ調査等を通して

児童館の整備計画を策定することについ

て 

 

 

（１）観光基盤整備について 

  ①市長の方針をお伺いします。 

  ②魅力あるまちづくりは、ごみのない緑豊か

なまち、そして四季折々の花が咲いている

ことです。 

   そのことが観光誘客の拡大につながると

思いますが、いかがでしょうか。お伺いし

ます。 

   特に中心市街地である胡屋十字路周辺の

美化に重点をおいていただきたいと思い

ますがいかがでしょうか。 

  ③沖縄振興（一括交付金）をもって観光の振

興に多大な予算が投入されますが、本市に

訪れる観光客がどのように推移していく

のかシミュレーションを示してください。 

 

 

（１）照屋 1 丁目 24 番 7 号の道路整備進捗状況 

についてお伺いします。 
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議席番号 ２４２４２４２４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

４．商店街活性化について 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）銀天街商店街の駐車場の確保について 

 

 

 

（１）深刻化する「子どもの貧困」について 

  ①本市の子供を貧困から守るため、最低限必

要だと思われることについて取り組みと

課題についてお伺いします。 

 

 

（１）安心・安全の教育環境について 

  ①本市学校校舎の耐震化の進捗状況につい

て、全国・県内の耐震化率についてもお伺

いします。 
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議席番号 １１１１００００    議員氏名 長長長長    嶺嶺嶺嶺    喜喜喜喜    清清清清     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

 

 

 

３．平成 26 年度予算について 

 

 

 

 

４．下水道行政について 

 

 

 

５．経済行政について 

 

（１）小･中学校の 2 学期制度について 

  ①現在の状況について 

  ②今後の計画について 

 

 

（１）証明書の自動交付機について 

  ①現在の状況について 

  ②今後の計画について 

 

 

（１）平成 26 年度の予算方針について 

  ①市長任期満了時の予算方針について 

  ②一括交付金の予算計画について 

 

 

（１）上下水道統合について 

  ①今後の計画について 

 

 

（１）南北海道地産物流協同組合との協力状況に

ついて 

  ①現状と今後について 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 市 長 

 

 

 

市 長 

 

１．政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長選挙について 

 

 

 

３．教育施設のあり方につい  

 て 

 

 

 

 

 

 
 

４．沖縄振興交付金について 

 

（１）沖縄市長を 2 期でもって勇退することをマ

スコミ報道で知ることになった。当初、沖縄

市長選へ臨むに当たっての選挙公約には、例

えば銀天街に図書館を新設する。また、空き

店舗の多い商店街や通り会のシャッターを

あける、さらには国民健康保険料を軽減する

などの市民との約束があったのですが、どう

なったのかその実績を示してください。 

 

（２）コリンザを運営しているアメニティプラン

（株）の会社を閉じ、音楽のまちの中心であ

るミュージックタウンも波及効果がなく、市

内は元気も活力もないが、市長はどう考えて

いるのか。 

 

（３）国民保護法（沖縄市国民保護協議会条例）

について市長の政治姿勢を問う。 

 

   

（１）新聞等で東門市長の後継者となっているよ

うだが、その意欲と意思はあるか。 

 

 

（１）本市サッカー場の建設について 

磁気探査の調査は、なぜ、やるべき義務を

怠ったのか答弁をお願いいたします。 

 

（２）ドラム缶の調査後、サッカー場の跡利用は

どう考えているのか。 

 

 

（１）沖縄市の振興、観光の振興、人材育成、教

育の振興等に活用できる交付金であるが、本

市においてはばらまき予算となっている。  

本市の振興等を促す目玉事業をつくるべ

きだと思うが、例えば、東南植物楽園の周辺

の環境整備、駐車場の整備、国際交流拠点の

整備等についてどう考えているか。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平成 25 年度施政方針につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国内を始め、世界の国々から多くの人々が

キジムナーフェスタに訪れ、中心市街地を元

気にし、沖縄市の魅力がさらに高まることで

活気にあふれるまちを実現すると言ってお

ります。具体的に数字をもって説明をお願い

いたします。 

 ①過去のキジムナーフェスタの年ごとの訪

れた人数は 

 ②過去のキジムナーフェスタの商店街への

影響はどうなっているか、数字でもって説

明をお願いいたします。 

 ③キジムナーフェスタへの補助金（市、県、

国より）のあり方について具体的に説明し

てください。 

 ④キジムナーフェスタ全体の実行予算は総

額幾らになるのか。また、（株）エーシー

オー沖縄の予算は幾らか、さらに NPO 沖

縄県芸術文化振興協会の予算は幾らにな

るのか。 

 ⑤キジムナーフェスタの過去 5 年間の決算

がどうなっているか具体的に資料をもっ

て説明をお願いいたします。 

 ⑥キジムナーフェスタのプロデューサーの

役割と権限、年間報酬を説明してくださ

い。 

 

（２）市長は目に見える形での沖縄の基地負担の

軽減や日米地位協定の抜本的な見直しを言

っておりました。これまでどのような行動を

してきたのか具体的に説明をしてください。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

７東部海浜開発事業について 

 

 

 

８．建設行政について 

 

 

 

 

９．総務行政について 

 

（１）ミュージックタウン音市場について 

  ①波及効果はどうなっているか 

  ②活用状況はどうなっているか 

  ③空き店舗の状況はどうなっているか 

 

（２）コリンザの状況はどうなっているか 

 

（３）東南植物楽園の再開について行政はどのよ

うに行動したのか 

 

 

（１）安全性は確保されているか 

 

 

 

（１）区画整理事業の進捗状況について 

  ①付け保留地の問題はどうなっているか具

体的に説明してください。 

 

 

（１）12 月より続いている職員による不祥事に

ついて市長はどう考えているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


